

Harga et j e r a n f 0.50 selembar  
Laang. f 10.— sebln. (ambil sendiri)  
Iklan (advertentie) f 1.50 sebaris  
Sedikitnja 1 x amat 5 baris = f 7.50

# WASPADA

Ketua Umum: MOED. SAID.

## FRAKSI<sup>2</sup> NIT SETUDJUI HASIL<sup>2</sup> KMB

### Irian tetap pokok selisih Gapki tolak pembentukan Barisan Pengawal

Pada hari Sabtu pagi parlemen Negara Indonesia Timur mulai membitjarakan rentjana undang2 dasar RIS dan dokumen2 KMB. Sebelas orang mengutarakan pandangannya dalam mana semua fraksi menajatakan persetujuannya dengan hasil2 yang telah ditjapai dalam KMB. Bahkan fraksi nasional mengusulkan supaya tak usah lagi membitjarakannya dalam termijn kedua akan tetapi segera mengadakan pemungutan suara.

Masalah Irian mendapat perhatian besar. Masalah ini tetap merupakan pokok perselisihan. Pada hari Sabtu tak ada reaksi keras terhadap soal ini. Akan tetapi diduga bahwa masalah ini pada hari Senin ini akan dibicarakan lebih lanjut, pada waktu mana akan dibicarakan perundangan2 KMB.

Dua wakil kalangan Islam jg tak mewakili sesuatu fraksi menerangkan bahwa hasil2 KMB tak mengandung kemerdekaan penuh. Akan tetapi mereka pun mengatakan bahwa orang harus merasa sjukur karena se-kurang2nja toh djuga tertjapai sesuatu. Akan tetapi perjuangan akan harus diteruskan, hingga kemerdekaan penuh tertjapai.

Para anggota parlemen mengadukan pertanyaan2 tentang arti kerakabinet dan tentang hal, bahwa baik pemerintah maupun parlemen selama satu tahun tak dapat diharuskan meletakkan jabatannya, hal mana oleh fraksi progresif dianggap tak demokratis. Fraksi tersebut menganggap perlu diadakan suatu politik zelf bestuurder yang modern dan humanis.

Dalam pembicaraan soal golongan ketjil, anggota fraksi IEV mengemukakan sebagai pendapatnya, bahwa para wakil golongan ketjil dalam badan2 perwakilan harus segera Indonesia-Indonesian. Keterangan dari fraksi nasional ditunduk

kan bahwa Indonesia Timur adalah suatu negara hukum dan bahwa karena itu — apapun djuga yang menjadi alasan — tak boleh ada kejadian2 yang melanggar garja. dan bahwa terhadap hal2 demikian harus diambil tindakan2 keras. Hal itu umpamanya mengenai peristiwa Masamba, demikian keterangan fraksi nasional tersebut.

Selanjutnja dikabarkan, Gapki mengumumkan bahwa ia menolak dgn keras pembentukan barisan pengawal sebagaimana diusulkan oleh pemerintah dalam parlemen.

Keputusan ini dijelaskan dengan keterangan bahwa dalam Konferensi inter-Indonesia dan dalam KMB telah diputuskan, bahwa soal2 militer sematjam itu adalah urusan RIS dan bukan urusan negara bagian.



Disini kelihatan Pasukan2 T.N.I. lengkap dengan persenjataannja membawa SANG SAKA, dengan berdisiplin memasuki kota Kebumen sewaktu pada tanggal 9-11-'49 jk kota tersebut dan daerahnja dikembalikan oleh Belanda kepada T.N.I. (Photo: IPPHOS)

## Putar-negeri di Panama

Wkl. Presiden menggantikan Pres. Chanis.

Menurut berita terakhir Presiden Panama Chanis meletakkan jabatannya. Wakil Presiden Robert Chiari oleh ketua Mahkamah Agung dilantik menjadi Presiden.

Presiden lama meletakkan jabatan itu untuk menjegah penumpahan darah, demikian keterangan beliau kepada djurubitjara.

Menteri Kehakiman Bellide dan 2 orang opsir tinggi yang setia dipendjarakan karena menjtjaba menggagalkan putar-negeri.

## PENJERAHAN DAERAH PATROLI DI TAPANULI KEPADA T.N.I.

Berkenaan dengan berita dari Medan tertanggal 16 Nopember j.l. bahwa di Tapanuli lima buah pos telah dikosongkan oleh pasukan2 Bld. utk TNI berhubung dgn penyerahan kedaulatan yang akan datang ini, kini diproses kabar dari pihak resmi di Sibolga, yang mengatakan bahwa pemuatan pasukan2 Belanda yang bersangkutan itu semata-mata adalah akibat 'penglaksanaan pembatasan daerah2 patroli, yang telah disetujui dalam panitia bersama setempat disana.

## Lagi 34 orang tawanan politik dibebaskan dari Sabang

Hari Djumabat jang lalu telah dibebaskan saudara2 jang di tahan di Sabang. Mereka diangkut dari Sabang tanggal 16 jang lalu dan sampai di Belawan tanggal 17 dan kemudian tanggal 18 jang lalu dibebaskan di Medan. Saudara2 itu berjumlah 34 orang diantaranya tiga orang tentera.

Saudara2 itu adalah: L. Tugino, Sajjan Ali, Kasim, F. Datong, Julius Sihombing, Senang, Perangin, Amat, Paiman, Karendeke Ngadirun, M. Supardy, M. Kasim, Hasan, Suwandono, A. Muis, M. Amin, D. Silitonga, Tamusjo Sibabat, Djorlan, Batur Sebang, Padjak Prg2, Ras Sembiring, Horas Sitompul, Markat Prg, Lam Tarigan, Paletto Semb., Radja Nguah Prg, M. Si matupang, P. Pangaribuan, Dj. Pandjaitan, Kanu Sarni (semuanya saudara2 ini tawanan politik), sedang ketiga orang anggota tentera itu adalah sdr2: Ulung Bahaudin, B. Tambunan dan Lapsi.

Dari saudara2 ini kita memperoleh kabar bahwa di Sabang kini masih tinggal 43 orang tawanan politik sedang tawanan perang sudah tidak ada lagi.

Sdr. L. Tugino menajatakan kepada kita bahwa ia sangat berterima kasih atas penjabatan yang dilakukan oleh penduduk Sei. Kerah umumnya terhadap dirinya seketika tibanja dirumah kembali, setelah 16 bulan berada dalam tawanan.

## DIBEBASKAN DARI BIUANGAN

Menurut harian "Pedoman" Makassar, bahwa Andi Mappanuki bekas Arumpone jang pada tahun '46, karena kegiatan politik telah di buang ke Rantepao di Toraja kini telah dimerdekakan kembali sesuai dengan putusan WAM.

## Tentera Bld akan ditarik dari daerah TBA S. Selatan

### MP dan polisi giat melutjuti lentjana merah putih

Dari kalangan jang mengetahui "Antara" peroleh kabar, bahwa penarikan tentera Belanda dari daerah TBA Sumatera Selatan dalam waktu tidak lama lagi akan dilakukan. Hal ini telah mendapat persetujuan dalam Panitia Bersama Setempat (LJC).

Dalam persetudjuan yang telah ditjapai itu ditegaskan, bahwa tentera Belanda akan ditarik dari daerah NSS daerah mana jang tadinja disebut daerah2 pecomba.

Kemungkinan melaksanakan pengoperan daerah tersebut menunggu kembalinja gubernur militer Sumatera Selatan, Dr. H. Gani jang sekarang berada di Jogja.

Panitia Bersama Setempat dan kalangan Republik di Palembang sibuk menjusun sesuatu untuk persiapan pemerintah sipil jg akan ditetapkan dipelbagai daerah kabupaten.

Seterusnya dikabarkan, bahwa dua hari ini dipelbagai tempat di Palembang jang biasanya ramai dikundjungi orang seperti dipasar, di-gedung2 bioskop, MP2 Belanda serta polisi giat sekali "melutjuti" lentjana merah putih jg dipakai rakjat jang ditengah tengahnya tertjantum gambar bung Karno.

Pendjualan lentjana ini demikian pesatnya, hingga hampir semua orang membeli dan memakainya. Berhubung dengan kejadian ini orang merasa gelisah.

## ANGGOTA2 DELEGASI INDONESIA DI KMB PULANG

Selasa Minggu berangkat ke Indonesia tujuh anggota delegasi Indonesia di Konferensi Medja Bundar, diantaranya tuan2 Pringgodig dan Latumeten. Ketjuai Mohammad Yamin, semuanya sudah pulang.

Hari Djum'at berangkat dengan kapal "Oranje" 900 penumpang, diantaranya 20 utusan ke Konferensi Medja Bundar.

## BFO AKAN BERSIDANG HARI INI

Perdana menteri NIT, Anak Agung kemaren telah tiba di Djakarta dari Makassar untuk mengundjungi sidang BFO jang mungkin diadakan hari ini.

Seperti diketahui ketua BFO, Sultan Hamid II sejak kembali dari Den Haag sampai kini masih berada di Djakarta. Wakil2 dari Pasundan, Djawa Timur dan lain-njapun telah mulai berdatangan.

## Penduduk Asahan Selatan tetap Republikein

### Ingin hak bersidang diperluas

KETERANGAN WK. KETUA DEW. KABUPATEN LABUHAN BATU

Oleh: Djuruwarta "Waspada" di Asahan Selatan.

"Semangat lama timbul kembali, walaupun sempit hak berapat, tapi kehendak dan hasrat rakjat itu tidaklah dapat terbendung. Itulah timbulnja resolusi2 sebagai dari Kualuh Hilir dan Labuan Bilik baru2 ini. Mungkin dari beberapa tempat akan menjusul lagi jang demikian itu". Demikian kata tuan A. Manan Malik Wk. Ketua Dewan Kabupaten Labuhanbatu di R. Prapat ketika ditemui Djuruwarta "Waspada".

Tentang kedudukan beliau selaku Wk. Ketua Dewan Kabupaten L. Batu, beliau menegaskan non aktif juridis, karena di tempat pendudukan, tapi dengan legal sanggup berdjangan didjurus politik selaras selaku orang jang tinggal dipendudukan.

Perasaan beliau tentang resolusi2 itu buat mana sudah sepantasnja dipertimbangkan keinginan rakjat jang tetap menuntut kedudukan garis Renville. Untuk menjtjari djalan sama tengah (se-luas2nja) hendaknya buat Asahan Selatan dan L. Batu diberilah keluasaan hak bersuara, bersidang dan berkumpul, tapi beliau yakin dari NST tidak ada djalan menghalangi lagi, apa lagi baru2 ini oleh Wakil Wali Negara telah dinjatakan ketika perskonferensi "tentang kebebasan menjtjatakan keinginan pendapat".

Seterusnya menurut pandangan beliau tentang semangat dan jiwa penduduk Asahan Selatan tetap Republikein, hanya saja semangat dan kehendak jiwa itu terpendam selama ini, dan beliau

jakin satu masa akan timbul leluap lagi.

Atas pertanyaan, jang disebut 245 orang utusan dari Asahan Selatan-L. Batu ke Medan dulu, dengan spontan beliau menjawab, juridis bukan kehendak rakjat dan bukan utusan rakjat, lebih tepat kalau dikata kehendak mereka saja.

Ketika kita hendak berpisah dengan beliau, sekali lagi beliau menjtjatakan keinginan, hendaknya dapatlah kami disini keluasaan hak bersidang dan berapat selaras dengan kehendak negara jang berdasarkan demokratis hendaknya.



Kiri: Keseluruhan PORI Bandung jang baru2 ini keluar sebagai djura. Kanan: Sultan Jogja telah berkenan melakukan atrap pada pertandingan sepak-bola antara PORI-Bandung melawan VBO baru2 ini. (Photo: IPPHOS).

## K. M. T. buka pura perak Untuk pembayar gadji serdadunja

Uang perak kepunjaan Pemerintah kouwintang dimuat sepenuh 8 buah pesawat terbang lalu diterbangkan ke Hongkong dalam 2 hari jang lalu.

Berapa djumlah uang jang diterbangkan itu tidak mau dikembalikan oleh pembesar2; tetapi di bisikkan uang itu akan digunakan untuk pembayar gadji serdadu2 kouwintang.

Entah berapa djuta dollar dan

## K. M. T. buka pura perak

Untuk pembayar gadji serdadunja

Uang perak kepunjaan Pemerintah kouwintang dimuat sepenuh 8 buah pesawat terbang lalu diterbangkan ke Hongkong dalam 2 hari jang lalu. Berapa djumlah uang jang diterbangkan itu tidak mau dikembalikan oleh pembesar2; tetapi di bisikkan uang itu akan digunakan untuk pembayar gadji serdadu2 kouwintang. Entah berapa djuta dollar dan ri uang perak Tjionkok tadinja ditempa di A.S. dan belum lama selang dikapalkan ke Manila buat disimpan sampai kewaktunjanya perlu digunakan di Tjionkok.

## ALBANIA AKUI TIONGKOK KOMUNIS

Pemerintah Albania telah mengakui Republik Rakjat Tjionkok, Perdana-menteri Hoxha mengirinkan kawat kepada Menteri Luar Rakjat Tjionkok Chou En-lai dalam mana dimaklumkan keputusan jang telah diambil untuk mengakui Pemerintah Rakjat Tjionkok.

Moskow: Serikat Soviet menuduh charge d'affaires Jugoslaf di Moskow, Lazi Latipovic, melakukan spionase dan menuntut supaya diplomat itu dipanggil pulang. "Tass" mengabarkan lebih dulu dari ini Jugoslavia menuntut agar Rusia memanggil 3 orang diplomatnja karena kelakuan2 jang bersifat anti-Jugoslavia.

## Tuntutan-tuntutan buruh di Bandung berhasil

### Pemogokan berachir dan dapat ditjegah

SUMBANGAN WANG DARI PBKA SUM. SELATAN

Kaum buruh kereta-aji jang tergabung dalam konsulat PBKA (Persatuan Buruh Kereta-aji Sumatera Selatan) menajatakan solidariteit terhadap pemogokan kaum buruh sepatu di Bandung dengan mengirinkan uang sumbangan 300 rupiah, demikian pengumuman pengurus Serbusi (Serikat Buruh Sepatu Indonesia). Seperti diketahui kini buruh sepatu sudah bekerja kembali.

## Perselisihan antara buruh pertjetakan dan madjikan kemaren telah diselesaikan dengan menetapkan sokongan kemahalan dihi

terima prosentase dari upah jang ditjerima setiap hari, penetapan umumnja selaras dengan tuntutan buruh tersebut. Dengan demikian tindakan selanjutnja dari pihak buruh pertjetakan dapat ditjegah.

Buruh rendahan dikantor pos Bandung kemaren telah bekerja kembali dengan ketentuan setelah perundingan diadakan, maka tuntutan2 mereka itu segera akan di kabulkan.

## Takut kalau didjadjah RIS

Oleh: Djuruwarta "Waspada" di Jogja.

Seorang pembesar Republik jg bertanggung djawab dalam pertjapan dengan djuruwarta kita menjatakan bahwa melihat gelagatnja sekarang beliau merasa takut kalau2 Republik Indonesia jang dulu dikatakan menjadi pelopor kemerdekaan kelaknja akan mendjadi djadjaan dari RIS. Jang ditakuti beliau ialah kalau2 dalam pimpinan RIS itu duduk orang2 jang sudah dipengaruhi oleh kaum imperialis dan kapitalis asing, hingga Republik sebahagian besar kelak menggantungkan nasibnja pada RIS jang bakal berdiri itu. Demikian kata pembesar itu.

## Rasa persatuan.

Lebih djauh "Serbusi" Pusat di Bandung kabarkan pada kita, bahwa tanggal 16-11-1949 "SERBUSI" telah menerima sokongan wang sebanyak f 300.— (tiga ratus rupiah) dari Consulaat Persatuan Buruh Kereta Api Sumatera Selatan untuk para pemogok di Bandung.

Penderitaan2 para pemogok di Bandung teras oleh P. B. K. A. di Sumatera Selatan, hingga sekiranya penderitaan2 itu tidak hanya merupakan penderitaan2 para pemogok2 saja akan tetapi djuga menjadi penderitaan2 P. B. K. A. di Sumatera Selatan dan sebahagian organisasi2 Buruh di Djakarta, jang telah menjokong.

Di Bandung djuga, organisasi2 Buruh sudah siap untuk memban tu kawan2nja kaum Buruh jang sedang mtogok.

Buruh tetap bersatu dan rasa persatuan itu mendjadi rasa pertanggungan djawab.

## PARINDRA AKAN DIDIRIKAN KEMBALI

Diperoleh keterangan oleh "Aneta" bahwa anggota BPKNIP Sundjoto dan bekas anggota Volksraad, Raden Pandji Suroso kini sedang mengusahakan untuk membangunkan kembali Parindra (Partai Indonesia Raya) jg sebelum perang dipimpin oleh almarhum Dr. Sutomo.





# Dokumen KPBBi tentang KMB dianggap penting

## Anggota2 DK dapat waktu 3 hari untuk mempelajari

Diduga, bahwa lampiran2 laporan KPBBi mengenai KMB pada tanggal 23 Nopember.

Waktu laporan itu dibicarakan dalam sidang hari Djum'at, ketua Dew. Keamanan, dr. Jose Arce (Argentina), mengatakan, bahwa ia mengadakan sidang Dewan agar supaya laporan itu dapat dimasukkan dalam antara, berhubung dengan penting nya masalah ini, demikian Aneta.

Dimitri Manuisky (Ukraina) minta diberi tempo tiga hari, seperti yang diizinkan dalam anggaran dasar, untuk mempelajari dokumen2 itu. Ia menjelaskan, bahwa laporan itu tidak berisi keputusan yang penting sekali, yang telah diambil mengenai hubungan dengan luar negeri dan soal pertahanan. Maka karena itu menurut pendapatnya adalah sekarang sukar sekali untuk mempertimbangkan laporan tsb.

Wakil Canada, djendral A.G. L. McNaughton, setuju sekali dengan Manuisky. Ia beranggapan, bahwa bagi delegasinya adalah sukar utk mulai membicarakan sesuatu laporan, bilamana lampiran2nya belum diterima. Ia menganggap laporan KPBBi itu penting sekali dan berpendapat bahwa Dewan Keamanan karena itu harus dapat memperoleh keterangan2 lengkap. Seterusnya ia menyatakan, bahwa dikemudian hari ia akan membuktikan pengharapannya terhadap kedua pihak dan juga terhadap KPBBi.

### PEMBESAR2 PRE FEDERAL MINTA BERHENTI

Didengar kabar dari jang lajak dipertjaja bahwa, beberapa orang pembesar pemerintah pre federal sudah memajukan permohonan berhenti pada bulan Desember jg akan datang ini.

Wakil Soviet Rusia, Jacob Malik, menerangkan, bahwa masalah Indonesia sudah tertantum dalam antara Dewan Keamanan. Ia mengusulkan, supaya Dewan menerima baik nota pemberitahuan, bahwa laporan itu sudah dimasukkkan dan kemudian menunda sidang sambil menunggu teksnya

## Ahli2 tehnik Australia tawarkan diri untuk Indonesia

### Harian2 Australia njatakan kata2 baik pada Republik

Wakil Republik di Australia, m. Usman Sastroamidjojo, menerangkan kepada koresponden United Press, bahwa "beberapa ratus" orang Australia tih memajukan diri atas seruan2nya untuk mentjari tenaga ahli tehnik untuk Indonesia. Selain daripada itu m. Usman telah menerima beberapa ratus buku tehnik untuk diteruskan ke Indonesia. Diterima juga kiriman buku2 dari New Zealand. "Sejumlah banjak tawaran diterima dari pihak guru2 Australia" demikian Usman.

Permintaan untuk buku2 dan tenaga tehnik telah dimuat dalam suatu keterangan, jang diberikan oleh m. Usman berhubung dengan seruan2nya dengan mana Indonesia menjadi berdaulat. Keterangan ini telah disebarikan di Australia. Dalam banjak tadjuk karangan harian2 telah diinjatkan kata2 baik terhadap Republik. Sebagaimana telah dikabarakan, m. Usman antara lain menerangkan, bahwa bahasa Inggris akan menjadi bahasa asing jang terpenting untuk RIS.

Buku2 pertama jang diterima oleh Usman adalah dari njonja Eileen Paction, North Rockhampton, Queensland dan dari Wesley College, Paerata, New Zealand. Selanjutnya seruan m. Usman telah menghasilkan, bahwa beberapa orang jang berkepentingan telah meminta keterangan tentang kemungkinan2 untuk berdagang dengan Indonesia. Akan tetapi kebanjakan diantaranya menaruh perhatian dalam bahan2 seper ti kopi, teh, kulit dan barang2 kulit. Salah seorang diantaranya mau membeli teh dan kopi seharga 50.000 pond sterling, demikian m. Usman.

Atas pertanyaan apakah ada tawaran2 untuk menanam kapital Australia di Indonesia, Usman menjawab: "Tidak ada, hingga kini masih belum ada tawaran2 semacam itu. Jaitu, belum ada sesuatu maskapai Australia jang besar telah menajatkan kepada saja untuk menanam kapitalnya di Indonesia."

Achirnya m. Usman menajatkan harapannya, bahwa buruh perlabuhan Australia akan menghasulkan pemboikotannya atas kapal2 Belanda, akan tetapi tentang ini ia belum mendapat kepastian.

## Setelah penjerahan kedaulatan RIS bertanggung jawab terhadap keamanan

### Angkatan Perang Bld. ditarik dari Indonesia

Untuk menghilangkan ke-ragu-rugian dari pihak resmi Republik diperoleh keterangan, bahwa setelah penjerahan kedaulatan, segenap tanggung jawab Belanda terhadap keamanan dan pertahanan di Indonesia ditarik, laut dan udara berhenti. Tanggung jawab ini sebagai akibat penjerahan kedaulatan akan diletakkan atas bahu pemerintah RIS. Oleh karena itu RIS akan mempergunakan angkatan laut, darat dan udaranya sendiri untuk pckerdjaan tersebut.

Dalam persetujuan jang telah ditjapai dalam KMB diatur rencana na penarikan angkatan laut, darat dan udara Belanda serta waktunya penarikan itu dilakukan dari Indonesia dan dengan tjara jg teratur pula.

Tentang penarikan angkatan darat dikatakan, bahwa pasukan2 jang ditarik setelah penjerahan kedaulatan itu adalah pasukan2 KL, KNIL, Veiligheids Battalion dan Federale Battalion dimana setelah penjerahan kedaulatan mereka akan ditempatkan (dislokasi) dengan tidak mempunyai tugas kewadjaan suatu apapun buat penjaga keamanan, terkecuali seandainya pemerintah RIS merasa perlu mempergunakannya.

Tentang tjara penarikan memang menjadi pembicaraan hebat antara kedua belah pihak sewaktu di KMB, hingga KPBBi turut memberikan pemandangannya. Dan seandainya tjara2 jang telah ditetapkan mengenai penarikan

jang lengkap. Wakil Tiongkok, dr. Chising, setuju dengan pembicaraan2 jang bitjara lebih dulu dan seterusnya menerangkan, bahwa delegasi Tiongkok berterima kasih sekali terhadap KPBBi, karena Komisi mentjapai persetujuan jang merupakan suatu peristiwa penting dalam riwayat Perserikatan Bangsa2.

Sidang Dewan Keamanan ini se bagian dihadiri oleh Romulo dan selanjutnya oleh wakil pemimpin delegasi Belanda dalam sidang umum PBB, mr. van Heuven Goedhart, dan oleh sejumlah besar wakil2 lainnya, serta pula oleh wakil Republik Indonesia, Paler.

Djam 3 lebih 10 menit sore sidang ditutup, setelah ketua, Arce, menjadwalkan, bahwa Dewan tidak akan berkumpul lagi, sebelum para anggota se-dikit2nja mendapat waktu 3 hari untuk mempelajari dokumen2 jang ditunggu itu.

## "PERSATUAN PEMUDA INDONESIA" TUNTUT IRIAN MASUK RIS

Kementerian penerangan NIT mengabarkan, bahwa di Ambon telah dilangsungkan suatu rapat dari "Persatuan Pemuda Indonesia", jang dihadiri oleh 3000 orang anggota. Dalam resolusi di njatakan, bahwa perjuangan untuk Irian akan dilanjutkan dan bahwa PPI akan menundjng pemerintah supaja daerah tersebut "dikembalikan dalam lingkungan RIS". Seorang wakil PPI menerangkan, bahwa organisasi tersebut telah melopori perjuangan utk mempertahankan Irian untuk Maluku.

### SURAT MENTERI SCHOKKING KEPADA INP TENTANG TENTERA BELANDA

Ketua Indo Nationale Partij, J. P. Snel, telah menerima surat dari menteri peperangan Belanda. Mr. Schokking, jang berbungsi sebagai berikut:

"Berkenaan dengan pembicaraan dengan Tuan, saja memberitahun, bahwa saja dengan mendahului penjerahan kedaulatan dan sampai pada waktu kedaulatan diserahkan, bersedia bertindak terhadap orang2 Belanda jg dilahirkan di Indonesia, jang telah menajatkan hendak menggunakan hak untuk memperoleh kebangsaan Indonesia sesudah penjerahan kedaulatan sebagai berikut:

- a. atas permintaan akan memperpanjang penundaan kepada mereka jang dimasukkan dinas tentera, jang telah mendapat penundaan untuk menjalakan latihan pertama;
- b. atas permintaan akan mengizinkan penundaan bagian dinas jang belum dijadwalkan kepada mereka jang sudah berdinis untuk menjalakan latihan pertama;
- c. mereka jang belum dimasukkan dinas tentera untuk sementara tidak akan diwadjikan untuk menjalakan dinas.

## Lapangan terbang di Indonesia perlu diperluas

### Tenaga2 asing hanya ditempatkan pada bagian jang bukan operasi

#### KOMODORE SURIADARMA TENTANG ANGKATAN UDARA RIS

Dalam pertjakaan dengan koresponden Aneta di Bandung komodore Suriadarma dari angkatan udara Republik, jang telah singgah di Bandung, menerangkan bahwa dalam mengorganiseer angkatan udara RIS terlebih dulu titik berat akan diletakkan pada dinas2 tehnik. Apabila karena sesuatu hal terdapat kekosongan2, dalam dinas2 ini kekosongan itu akan diisi dengan tenaga asing.

"Di Nederland djuga terdapat banjak pemuda, jang mau bekerja pada angkatan udara RIS, akan tetapi saja rasa Nederland sendiri akan sangat memerlukan tenaga2 muda untuk dinas penerbangannya."

Suriadarma menerangkan selanjutnya, bahwa tenaga2 asing hanya akan ditempatkan pada bagian2 bukan operasi dari angkatan udara. Bagian operasi itu hanya akan meliputi tenaga Indonesia.

Menurut komodore Suriadarma dikalangan pemuda Indonesia terdapat perhatian besar untuk berdinis dalam angkatan udara RIS. "Akan tetapi kami akan harus membendung aliran ini, bukan saja karena sjarat2 jang harus dipenuhi para pemuda tadi, tetapi pun karena sebab2 finansiel. Banjak diantara mereka itu sukar akan memahamkan tindakan semacam itu, akan tetapi hal itu harus

ri. RIS akan memperoleh kapal2 Gouvernements Marine dan kapal2 kepunjaan Republik Indonesia. Pihak Belanda telah setuju untuk memberikan 4 buah kapal korvet, 1 kapal pemburu torpedo dan selebihnja akan dibeli dari luar negeri.

Penarikan dari angkatan udara Belanda akan dilakukan selambat2nja dalam waktu 6 bulan. Pembangunan angkatan udara RIS akan dilaksanakan se-tjepat2nja.

Tentang kerja sama dilapangan pertahanan didasarkan atas kedaulatan masing2 negeri. Kerja sama dalam angkatan laut, darat dan udara mungkin djika dirasa perlu. Kerja sama seperti itu dilakukan dalam penarikan peladjar2 militer dan pengiriman perutusan2 militer.



Disamping...

(masi kuat)

### GOEDEG JOGJA

Pemimpin: Saja jang sudah banjak berusaha berdjaja buat mentjapai kemerdekaan! Pemuda: Betul, tetapi kita jang sudah banjak berkorban, ribuan pemuda jang telah gugur untuk kemerdekaan ini. Wanita: Apa kami tidak berkorban? Kami djuga berdjaja untuk nusa dan bangsa, bukti tjukup! Hm, gara2 adu banjak korban. Apa tidak ada lain djalan buat angkat nama?!

Plontjo.

### ISTANA

Karena WTM tidak djadi akan mendiami istana Bogor maka pekerjaan memperbaiknja sekarang tidak begitu tjepat lagi, begitu Aneta mengabarkan. Untung saja ketahuan tidak dapat didiami sebelum dimasukkan, kalau tidak, marilah djuga, seperti orang kena usir Huisvesting, se-bab rumah sudah diregister.

### MUNDUR

Mundurnja tentera Belanda sudah RIS, katanja makan tempo lama, enam bulan, ada jg bilang 10 bulan.

Mundur lambat... ..tetapi kok madjuna tjepat sekali, tidak sampai 2 hari Medan Siantar, tidak sampai 2 minggu Siantar Sibolga.

Bitjara perkara mundur, kita teringat zaman perang dunia II, orang mundur dengan teratur tjepat sekali, hingga menghancurkan benar tjepatnja, hampir lebih tjepat dari angin.

Jah, kaha si-Djlobos, mundur dan mundur ada dua.

Ada mundur, mesti pakai mandur, dan ada mundur jang bikin lutut djadi kendur.

Si-Kisut

## Satu kapal dua bendera

### Pendapat lentang tugas2 untuk RIS dilaut

Oleh: Djuruwarta "Waspada" di Jogja.

Waktu penarikan angkatan Laut Belanda ditentukan satu tahun sesudah pemindahan kedaulatan. Oleh karena pada saat pemindahan kedaulatan itu RIS hampir tidak mempunyai angkatan laut sendiri sedang tugas dilaut tidak dapat dilakukan, maka RIS akan meminta kepada pemerintah Belanda agar dalam waktu sebelum penarikan selesai kapal2 Belanda menjalakan tugas2 untuk RIS dilaut Indonesia, demikian diterangkan fibah angkatan perang jang bertanggung djawab kepada djuruwarta kita.

Kapal2 ini tetap kapal Belanda oleh sebab itu kapal2 ini akan mengibarkan bendera Belanda. Dan untuk menandakan bahwa kapal2 Belanda itu menjalakan tugas untuk dan atas perintah RIS maka bendera RIS akan berkibar djuga dikapal-kapal itu, sedang opsi2 pghubung dari RIS akan ditempatkan dikapal-kapal tersebut.

Mengenai pangkalan Surabaya diterangkan, bahwa sesudah pemindahan kedaulatan pangkalan ini menjadi pangkalan RIS, dan dipangkalan tsb berlaku undang2 RIS, disana bertindak polisi RIS Djadi tidak ada kedudukan exteriorial dalam bentuk apapun djuga. RIS jang memiliki pangkalan bertanggung djawab, bahwa pangkalan ini berdjalan dengan baik sebab ini adalah tanggung djawab internasional dan RIS. Untuk itu dalam peralihan RIS meminta tenaga2 jang ahli dari Belanda untuk dipekerdjakan oleh

RIS dipangkalan. Tenaga2 ini setelah adalah dipindjarkan oleh Belanda kepada RIS, selama RIS belum tjukup mempunyai tenaga2 sendiri. Tenaga2 ini menerima pengangkatan dari RIS tugas dari RIS dan bertanggung djawab kepada RIS.

Demikian djuga mengenai angkatan udara, RIS akan membangun angkatan udaranya, jg akan diusahakan agar semuanya dapat selesai dalam waktu enam bulan, sesudah pemindahan kedaulatan. Demikian diterangkan pada kita.

### IMPORT BEBAS KULIT DARI INDONESIA KE INDIA.

Pemerintah India telah mengambil keputusan untuk mengizinkan import bebas untuk kulit (karsar atau dibatjam) dari Indonesia, Afghanistan, Aden dan daerah lingkungannya, kepulauan Bahrein, Sallan, Irak, Kuwait, kolonie Kenya, daerah Muscaat, Arabia, Straits Settlements, Tanganyka dan Trucial Oman, demikian diumumkan oleh kementerian perdagangan India.

Konsesi tersebut hanya akan berlaku hingga tanggal 31 Desember tahun ini.



# Masih perlu kongres rakjat Indonesia?

## Soalnya kini, tergantung

Oleh: Djuruwarta "Waspada" di Jogja.

Sebagai diketahui dan pernah dikabarkan, pada akhir tahun 1948 sebelum aksi militer Belanda yang kedua sudah pernah di rentjanakan untuk melangsungkan satu kongres rakjat Indonesia. Ada lebih kurang 40 organisasi yang telah menandatangani untuk turut dalam kongres itu. Dalam kongres tersebut semula telah direntjanakan akan membitjarkan keadaan politik ketika itu se-luas-luasnya, terutama akan dikupas se-masak-masaknya jalan mana yang se-baik-baiknya ditempuh oleh rakjat Indonesia antara politik kompromi dengan tidak kompromi.

Karena aksi militer kongres itu gagal, dan keadaan politik banyak pula yang berubah. Sekarang timbul pertanyaan apakah masih perlu kongres rakjat itu diteruskan, sedang panitia kongres yang lama sampai sekarang belum lagi dibubarkan, tetapi dijuga tidak bekerja. Pimpinan panitia yang lama dulu dipegang oleh tiga partai jg terbesar, yaitu Partai Murba, PNI dan P.S.I.I. Pada masa situasi politik seperti sekarang timbul lagi iniatief untuk melandjutkan kongres rakjat yang dulu. Demikianlah pada tgl 16 Nop. yang lalu sebelas wakil2 organisasi yang terbesar yang tergabung dalam kongres rakjat itu dahulu telah berkumpul untuk membitjarkan kemungkinan2 melandjutkan kongres itu. Jang sebelas organisasi adalah PSII, Partai Murba, PNI, Akoma, BPRI, Wanita Rakjat, Petani, Angkatan Pemuda Buruh Perkebunan, BKPRI, Gasbi, PBI. Dalam si-

dang ini telah timbul perdebatan yang hebat dalam menentukan perlu atau tidaknya kongres itu lagi. Ada jang beranggapan perlu atau tidaknya itu baru dapat dibitjarkan apabila negara baru RIS sudah berdiri, dan ada jang menganjurkan supaya 11 organisasi itu membubarkan sadja dulu panitia kongres jang lampau. Achirnya karena semua beranggapan bahwa jang hadir tidak tjukup representatif dan belum dapat bertanggung jawab atas nama kongres untuk pembubaran panitia, sidang ditunda sampai hari Selasa didepannja. Dan sampai hari ini masih tergantung mendjadi soal apakah masih perlu kongres rakjat diandjurkan dahulu?

### ROMBONGAN KE "K.E.S.I." TELAH BERANGKAT

Konsulat "K.E.S.I." Sumatera Timur, minta mengabarkan: Bhw rombongan para utusan-utusan dan Penindjau2 dari Saudagar2 / Pengusaha/Perindustrian/ Pertanian dari Sumatera Timur, jang terdiri dari 4 orang utusan resmi dan 4 orang penindjau, hari ini dengan K.L.M. telah berangkat menudju Jogjakarta dengan via Djakarta, jg terdiri dari saudara2: 1. Mr. Humala Silitonga, sebagai ketua delegasi. 2. J. Pohan Napitupulu, utusan Wilayah Simelungun (Anggota Delegasi) 3. Romani Baros, utusan Wilayah Tanah Karo (A.D.) 4. O.K. Bustami, utusan Wilayah Padang dan Bedagai (A.D.) 5. Mboelgah Situpu, utusan Gab. Exporteurs Indonesia Medan (Penindjau) 6. Hashim Al. dari "Persi" Tandjongbalai (Penindjau) 7. Mohd. Joesoef Loebis, dari "Perdi" Medan (Penindjau) 8. Barioen A.S. dari Journalist-Ekonomi (Penindjau).

Selain dari itu Konsulat ada mengirinkan tjonto2 barang Produk2 keluaran Sumatera-Timur dari hasil perindustrian rakjat asli, guna di-Tentoonstellikan selama ada Konperensi dari 2 Desember - 8 Desember 1949, jaitu dari: Fabrik "Mohhan", dari Kaproco Industrial Co., dari Persatuan Tukang Sepatu Indonesia Medan, d. l. l. Djuga Konsulat ada memberikan tugas untuk menghadap Presiden Sukarno di Istana presiden guna mempersembahkan beberapa oleh2 dari Sumatera-Timur, untuk memenuhi hasrat dan tjinta rakjat jang ber-kobar2, terhadap Bapak Negeranja.

Kaliensjah mau tindjau konperensi ekonomi di Jogja?

Bersamaan dengan rombongan utusan KESI Sumatera Timur, pagi ini dapat dilihat bahwa Pauduka Tuan Radja Kaliensjah Sinaga beserta Tengku Damrah ber-tolak ke Djakarta untuk urusan B. F. O., tetapi kata beliau setelah melihat kesantjangan jang diperdapat di Djakarta, beliau ada berniat akan langsung turut menindjau serta menghadiri Konperensi K.E.S.I. di Jogjakarta itu.

### PORI DJAKARTA - SAHATA-DELI MIJ MEDAN

Menurut kabar jang kita dapat. Kesebelasan PORI Djakarta jang diduga akan sampai hari ini, pada hari Selasa besok sudah dapat bertanding. dilapangan Djalan Radja melawan Kesebelasan-tjam purn Sahata-Deli Mij.

Susunan PORI Djakarta ialah sebagai berikut:

- |                     |                       |
|---------------------|-----------------------|
| Machmul (Djakarta)  | Isnandar (Djakarta)   |
| Sundara (Bandung)   | Ateng (Purwakarta)    |
| Anwar (Purwakarta)  | Saleh (Djakarta)      |
| Sanger (Djakarta)   | Andarata (Djakarta)   |
| Hilman (Djakarta)   | Radjimin (B'dung)     |
| Said (Deli Mij)     | Amauli Manik (Sahata) |
| Washington (Sahata) | Kemat (Deli Mij)      |
| Sipon (Deli Mij)    | Rais (Deli Mij)       |
| (Deli Mij)          | Cornel (Sahata)       |
| Tobing (Sahata)     | Ngadiman (Deli Mij)   |
| Kliwon (Deli Mij)   |                       |
- SAHATA-DELI MIJ.

### PERTANDINGAN MERE-BUT TINGKATAN KLS. I.

Petang Sabtu dan Minggu dilapangan Djalan Radja telah diadakan pertandingan antara kesebelasan Deli Mij dengan AAT untuk menjajapi tingkatan kelas I dalam bond Medan.

Hari pertama Deli Mij sanggup mengalahkan AAT 2-0, tetapi pada hari kedua stand berimbang, jaitu 1-1.

Melihat tenaga kedua pihak boleh dikatakan balitakbali karena Deli Mij sesudah menang dihari pertama menganggap lawannya sudah lemah, hingga dengan tak disangka hampir sadja D. M. kalah dihari kedua.



Register No. 27284  
Terkenal semendjak beberapa tahun, karena mutunya: KUAT, NE-TJIS, RAPI. Model dan pesen senantiasa mengikuti aliran zaman. Pendjualan: Banjak dan sedikit. Pengiriman diatur rapi, serta memuaskan.

**Toko Petji M. NURAIN**  
MARKTSTRAAT No. 1 - Tel: 986 - MEDAN.

**REX** 6.45 - 9.00

"OUR VINES HAVE TENDER GRAPES"

**RIO** 6.15 - 8.30

"NEVADA"

**Capitol** 6.30 - 8.30

"FATIMAH"

Penerbit Nasional jang terkenal  
Sabam bulan mengeluarkan buku-buku  
AGENT TERSEBAR SELURUH INDONESIA  
Sekali berhubung TETAP UNTUNG!

Buku "Tjerdas" jang terbaru.

### Malam Pengantin

Kelanjutan buku "Musim Be-rahi", hari semalam buat mempe-lai baru.

Anak2 benar2 dilarang batja. Harga f 3.50.

### Pahlawan Gurun Pasir

KARIM HA-LIM, Pengarang Balai Pustaka jang terkenal, mengisahkan pahlawan Ibn, Saud da-ri pena penulis Anton Ziska jg masjhur. Harga f 2.50.

Penerbit:

### Tjerdas

TEBING TINGGI-DELI.

### KALENDER 1950

Penanggalan Islam dan Kristen dengan segala hari besar. Kertas netjes.

Harga sebelum terbit: 100 stuks f 50.-  
Siap ditjtitak tgl 30 Nopember. Boleh pesan lebih dahulu.

Toko **BOETH SINGH MEDAN BOOKSTORE**  
Oudemarkt 37 MEDAN.

### BOEMI-POETERA

PERSEROAN TANGGUNG DJIWA  
Berdiri mulai 1912 Kantor Pusat Djokjakarta  
RENBAANSTRAAT 18 - 20 MEDAN  
Kepada Tuan2 pemegang polis P.T.D. "BOEMI-POE-TERA" dengan hormat diharap:  
I. Pembayaran premi dengan poswesel dan surat-menjurat, supaya menjebutkan nomor polis.  
II. Tuan2 pemegang polis dikota Medan, buat sementara harap membajar preminja kekanor.  
III. Ubahan alamat, harap terus diberitahukan kepada Tata-Usaha.  
Waktu bekerja: djam 7.30 sampai 14.00.  
Hari Sabtu sampai djam 12.00.

### TELAH KAWUH

ABDUL CHALIK N A R O E

dengan

SITI ROESKIAH LUBIS

C. Pasar Medan

Kroesenlaan, Bindjai

Tanggal 17-11-49

Menjambut KONPERENSI EKONOMI ANTARA INDONE-SIA tanggal 2 December 1949, mendjelang tertjptanja RIS akan lahir pula:

### MIMBAR EKONOMI

madjallah setengah bulan dibawah Juridis-adviseur Mr. Soosjudi dengan penasihatnja Mr. K.R.T. Sudarisma Purwo-kusuma dibantu oleh beberapa ahli. Isinja: Tindjauan dan be-rita2 ekonomi jg sehat dalam dan luar negeri; pembimbing semangat dalam lapangan ekonomi dalam erti jang seluas-luasnja. Harga langganan sekwartal f 15.- senomorf 3.-. Advertentie sebaris f 2.50. Sekali muat sedikitnja f 15.-. Berlangganan berdamai. Ditjari agent diseluruh Sumatera, Malaya, Burma dan Siam.

Hoofd agent MIMBAR EKONOMI  
"USAHA DAGANG SINABUN"  
Pusat Pasar 102, Tel. 560 - Medan.

# Pertandingan Pori Djakarta di Medan

SUDAH PASTI MULAI BESOK, SELASA, 22 NOPEMBER 1949.

- 22 NOPEMBER 1949: PORI DJAKARTA - SAHATA-DELI MIJ (korbinasi)
- 23 NOPEMBER 1949: PORI DJAKARTA - MEDAN PUTERA (diperkuat)
- 26 NOPEMBER 1949: PORI DJAKARTA - BOND INDONESIA
- 27 NOPEMBER 1949: PORI DJAKARTA - BOND MEDAN

HARGA KARTJIS: Tribune f. 6.- Duduk f. 4.- Berdiri f. 2.50.-.

BAGI PEMBELI KARTJIS TRIBUNE DULUAN (Voorverkoop) DISEDIAKAN TEMPAT. Kartjis dapat dibeli lebih dahulu pada:

1. TOKO TENGGU ISMAIL, Luitenantweg, 31-G
2. BAN ENG CHONG, Kesawan, 102
3. A.G. BARKATALI, Kesawan, 39-41
4. T. Usaha "Mimbar Umum" Sentral Pasar, P-41
5. HASAN BAHARI, Moskeestraat, 3
6. TOKO PASARIBU, Marktstraat, 3
7. T. M. HAYAT, Kapiteinsweg, 49

## Apotheek KALIMANTAN Medan Kesawan 80

MENERIMA RECEPT DARI DOKTER

Sedia: Obat2 Patent Toilet & Verband Artikelan

TEL 98

DJAM BUKA  
SABAN HARI DARI  
DJAM 7.30 pagi terus sampai 8.00 malam  
Djika perlu sanggup menerima Receipt malam MINGGU DAN HARI BESAR SETENGAH HARI.

### BANTULAH FONDS GEDUNG NASIONAL



ARIT POWDER

Distributors: IMPAC & NURS & CO. Njo Tjjang Sengstraat 144. TANDJUNG BALAI - ASAHAN

### SUDAH TERBIT! SIMPLIFIED "ENGLISH GRAMMAR"

Oleh: A. Diapari Nasution, Gr. Sekolah Menengah Bahasa Ingeris  
Buku Grammar (Paramasastra) mempunjai sisteim baru peraktis ditambah dengan keterangan dalam bahasa Indonesia dan latihan2 untuk memahirkan dalam bahasa Ingeris, dan memperbaiki kesalahan2 jang sering kita dapati didalamnya. Tebal 88 pagina format biasa. Harga f 4.-  
TATANEGARA PERAKTIS DEMOKRASI (Pedoman pemimpin)  
Oleh: AMIR HAMZAH Nasution guru Pendidikan masarakat N.R.I. Sumatera. Pengetahuan Politik tentang Demokrasi, keterangan bagaimana suara2 Organisasi dalam negara, dan Undang2 dasar jang sering terpakai didalam negara Democrat. Tebal 53 muka. Harga f 1.75.  
Aturlah pesanan dari sekarang kepada:

### Pustaka "ANDALAS"

Wilhelminastraat 103 - MEDAN.



Kantor: C. Passer 48 MEDAN  
Telefoon: no: 508

PERHIASAN  
hidup jaitu Kesehatan.  
Kesehatan dapat ditjapai dengan:  
ANGGUR OBAT TJAP BULAN  
Jung sudah terkenal dimasa-mana tentang kemandjurannya

HIU NGI FEN TRADING COY., MEDAN.

### "Al Balatif"

MEUBEL MAKER  
Djalan Antara No. 58 - Medan -

SEDIA: Menerima segala pesanan Perabot Rumah Tangga.

Moon APOTHEEK  
Hakkastraat No 2 MEDAN  
TEL No 1828  
MENERIMA  
SEGALA RECEPT DOKTER



**PELAKSANAAN.**

Sungguhpun telah ditjapai persetujuan antara pihak Belanda dan Indonesia di KMB, akan tetapi, walaupun hasilnja tidaklah memuaskan benar, sebaliknya hasil tersebut adalah batu lontjan untuk menjapai tjita sepe-nuhnja, adalah pelaksanaan dari persetujuan itu yang terpenting dimasa ini.

Dan bahwa masaalah Indonesia akan tetap diperhatikan oleh PBB sungguhpun RIS telah berdiri sebagai dinjatakan Carlos Romulo ketua sidang Umum UNO, adalah satu peringatan yang tegas kepada mereka yang hendak menjadotir pelaksanaan persetujuan yang telah diperoleh.

Bahwa dalam pelaksanaan persetujuan itu banjaklah oleh pihak yang tidak menjetudjujnya akan dilakukan tindakan yang menekan perasaan tentu saja bisa diduga dari sekarang, dan kepada KPBB yang di Indonesia inilah terserah untuk menghindarkannya, supaya perasaan rakyat aja-nangan tertekan, agar pula bisa berdirinya dengan setjepat mungkin suatu RIS yang kuat.

Siapakah yang akan kembali nanti dari anggota KPBB itu ke Indonesia apakah mereka yang ber-tiga itu (Cochran, Critchley dan Herremans) sampai sekarang belum ada kepastiannya, akan tetapi kalau ditinjau keadaan yang lam-pau, maka mereka bertiga inilah yang telah mengetahui seluk beluk pergolakan di Indonesia, sehingga oleh sebab itu adalah baiknja di-ka mereka djuga kembali ke Indo-nesia, dan suara sebagai ini djuga sudah terdengar dikalangan Republik di den Haag setelah KMB berhasil.

Terutama teringat kita dalam hal ini ialah tentang memperguna-kan hak menentukan nasib sendiri kedalam dan keluar. Disini akan mengambil peranan besar suara rakyat. Hanja apakah djaminan dari suara rakyat yang lepas dan bebas apabila masih adanya tente-ra asing dinegeri ini. Sampai se-karang belum ada ketegasan bila reorganisasi KNIL akan siap dan bila benar seluruh tentera Belanda akan ditarik.

Sampai sekarang di Indonesia kelihatan kesibukan untuk merati fiseer hasil KMB dan tidak lama lagi akan berunding pulalah panitia persiapan nasional yang akan menjusun - dibelakang hari nanti kabinet sementara RIS dalam se-tahun itu, yang akan menerima ke-daulatan dari Belanda.

Djika ini telah berdiri maka ki-ta sampai kepada saat pelaksanaan dilakukan hasil KMB itu.

Mulai saat itu akan dapattah ki-ta rasakan apakah benar KMB itu membukakan kemungkinan untuk hidup sebagai bangsa yang merdeka dan suara yang lepas dan bebas, hidup dalam alam demokra-si, dan semua ini akan harus da-pat dirasakan oleh rakyat.

Tanggal 23-11 masaalah Indone-sia akan dibicarakan kembali dan sungguhpun KMB telah berhasil diatas kertas, tapi pelaksanaannya yang terpenting, apabila persetujuan yang diperoleh diatas kertas itu djuga hendak dibikin berhasil dalam pelaksanaannya. Tjampur tangan D.K. masih perlu untuk meninjau pelaksanaan yang tidak akan menekan perasaan rakyat, su-paja dengan demikian apa yang di-tjitakan di KMB tidak tjuma-tinggal diatas kertas belaka.

Djfr.

**FILM KUNDJUNGAN NEHRU KE A.S. UNTUK PRESIDEN SUKARNO**

Minggu depan direktur daerah dari maskape film Metro Goldwyn Mayer di Jakarta, Edward O'Connor, akan mempersembahkan sebuah film tentang kundjun-gan Nehru ke Amerika Serikat kepada Presiden Sukarno di Jog-jakarta.

Film ini yang pandjangan kira2 1000 meter, disusun dari opname2 journal yang dibikin selama kund-jungan perdana menteri India ke Washington, New York, Boston, Chicago dan tempat2 lain di Ame-rika Serikat. Waktu film ini be-lum lama berselang dipertundjuk-kan di Bangkok, wakil2 Republik Indonesia di Thailand memesan satu copy untuk Presiden Repu-blik Indonesia.

**KONGRES PERTANIAN**

Pada hari Selasa yang akan da-tang di Jogja akan diadakan su-a tu Kongres Pertanian dalam ma-na turut serta Kaum Tani Repu-blik. Maksud kongres tersebut ial-ah untuk berchtiar membentuk suatu front bersama untuk menje-linggarakan kepentingan bersama dalam urusan2 pertanian.

Dalam atjara antara lain terda-pat soal2 pembangunan desa, mo-dal asing, pemakaian alat2 mesin dan kooperasi. Selama kongres akan dipertundjukkan hasil2 per-tanian.

**KMB hanja menguntungkan lapisan atas?**

DJONI es TOLAK KMB DAN MINTA SIDANG KNIP

Oleh: Djuruwarta "Waspada" di Jogja.

Partainya Bung Djoni PKI Me-rah telah mengeluarkan suatu ke-terangan dimana ditentukan si-kapnja terhadap KMB. Antara lain dinjatakan bahwa persetu-juan KMB telah menimbulkan rasa penjesalan rakyat Indonesia, karena uni-statuut menjatakan tet-apat adanya kekuasaan mahkota Radja Belanda, KMB berarti le-njapnja proklamasi 17 Agustus '45 dan Indonesia Merdeka 100% penjerahan Irian kepada Be-landa, tetap adanya marine basis Belanda di Surabaya berarti Be-landa menguasai lautan dan pe-labuhan Indon. hutang harus di-pikul oleh rakyat, pemilihan pre-siden RIS dan Dewan Perwakilan Rakyatnja tidak demokratis tet-api dictatur, KMB hanja mengun-tungkan rakyat lapisan atas, ning-rat, pegawai tinggi dan pamong-pradja serta menjatakan kemen-angan Belanda dalam politik eko-

nomi dan ketenteraan. Sebab itu PKI Merah menolak putusan KM B dan terus berdjaoang atas dasar proklamasi 17 Agustus 1945, dan tidak setuju putusan KMB itu dibitjarkan oleh BP KNIP sadja, tetapi oleh KNIP Pleno dan ditambah lagi dengan wakil2 partai yang belum mempunjai wak-il didalamnya.

**MEMPERINGATI 4 TAHUN BERDIRINJA KEM. PENERANGAN REPUBLIK**

Perwakilan kementerian penera-ngan Republik di Djakarta kema-rem malam telah memperingat 4 tahun berdirinja kementerian pe-nerangan tersebut bertempat dige-dung delegasi Republik.

Upatjara ini mendapat kundju-ngan yang besar diantaranya dari menteri penerangan NIT, Doko, anggota2 delegasi Republik, Moh. Natsir dan lain2nja.

Doko mengutjapkan kata sam-butan yang antara lain mengata-kan, bahwa kementerian penera-ngan diwaktu yang lalu melakukan peranan penting.

Pada RIS yang akan datangpun kementerian penerangan akan mempunjai kedudukan penting.

Atas nama pemerintah NIT be-liau menjampai utjapan selam-tenap 4 tahun kementerian penerangan dengan malam perin-gatan itu telah menutp sedjara-h yang akan jadi pedoman ma-sa j.a.d. Mungkin dimasa depan badan penerangan akan dapat sedikit perobahan dalam atjara bekerdjanja. Djika dimasa yang la-lu pekerjaan penerangan merupa-kan suatu pekerjaan perisai, ma-ka dimasa depan titik berat peker-djaannya akan diletakkan pada ba-gian2 sifatnja mendidik. Dengan itu penting sekali kerdjasama. rapat dengan djawatan pendidikan dan pengadjaran.

Dalam upatjara peringatan itu telah dipertundjukkan film "Repu-blik kembali ke Jogja" dan lain2.

**PENGADJARAN AGAMA DISEKOLAH-SEKOLAH NEGERI REPUBLIK**

Berhubung dengan tersiernja kabar yang tidak betul dalam bebe-rapa harian, maka Seksi Penera-ngan Kementerian Pendidikan, Pe-ngadjaran dan Kebudayaan meng-umumkan, bahwa peladjaran Aga-ma dalam Undang2 Pendidikan jg telah disetudjui oleh Badan Pekar-dja K.N.I. Pusat adalah demikian:

Bab XII, pasal 20.

1. Dalam sekolah-sekolah ne-geri diadakan peladjaran agama; orang tua murid menetapkan apa-ka anaknya akan mengikuti pela-djaran tersebut.

2. Tjara menjelenggarakan pe-ngadjaran agama disekolah-sekoha-neri diatur dalam peraturan yang ditetapkan oleh Menteri Pen-didikan, Pengadjaran dan Kebuda-jaan bersama-sama dengan Mente-ri Agama.

Mudah-mudahan dengan pengu-muman ini kepada umum akan dje-las pendirian Kementerian Pendid-ikan terhadap pengadjaran agama disekolah-sekolah, agar djangan sampai timbul salah faham.

**WARTAWAN JOGJA TETAP KONSEKWEN**

Sabagai pernah dikabarkan wak-tu malam peringatan lagu Indone-sia-Raya tanggal 28 Oktober jg lalu ada terdjadi lagi sedikit pe-ristiwa dipresidenan antara war-tawan dengan intendance istana majoor Singgih, yang bersikap me-ngetjewakan para wartawan, hing-ga ketika itu, djuga para warta-wan meningfalkan istana. Demik-ianlah pada tanggal 15 jang lalu ketika diadakan lagi resepsi pe-njambutan Bung Hatta dipresi-den, wartawan2 Jogja yang ket-ika itu diundang, tidak ada yang datang seorompok, karena meng-anggap peristiwa yang lewat be-lum lagi diselesaikan dan takut kalau hal2 yang sudah banjak se-kali mengetjewakan para warta-wan akan masih berulang lagi.

Bersangkutan dengan itu pe-tang Sabtu jang baru lalu para wartawan Jogja mengadakan per-temuan dengan Mr. Sumanang sebagai wartawan jang berpenga-laman untuk membitjarkan sesu-atunja, demikian djuruwarta "Waspada" kabarkan.

**40.000 ORANG TIONGHOA DI USIR DARI MALAYA**

Tuduhan radio komunis. Radio komunis Tiongkok baru baru ini menuduh bahwa sudah lebih 40.000 orang Tionghoa tel-ah diusir dari Malaya ditahun ini oleh pembesar2 Britis yang djuga "menjembelih, menangkap dan menggentari" banjak jang la-in.

Mengutip utjapan2 orang2 usi-ran itu yang sudah sampai di Amoy, radio itu mengatakan ke hidupan di Malaya telah tidak bisa tertahan lagi bagi orang2 Tionghoa yang merupakan sepa-roh dari semua penduduk. Siaran itu menuduh "imperialis2" Britis tidak membenarkan orang2 usi-ran itu membawa pulang anak is-teri mereka dan bahwa banjak diantara mereka jang sampai di Tiongkok tidak ber-uang se-sen buta pun. Radio itu tidak menje-but apa sebanja orang2 itu di-usir.



Mmmm...  
Sungguh hebat  
rasanja

kata *Filmetta*

..Suatu hidangan ikan yang sempurna dilantarkan sifat yang mengagumkan dari Filmata, yang sanggup membuat tiap masakan selezat-lezatnja; bebas dari tiap gangguan lain-rasa, yang mungkin mengingatkan kita kepada pemasakannya".

*Minyak*  
**FILMA**

SANGAT BAIK UNTUK MENGGORENG DAN MEMASAK



FILMA ADALAH HEMAT

Setelah disaring dengan kain dapat dipakai kembali, sesudah tiap pemasakan.

**PERSATUAN PENGARANG MUDA INDONESIA DI MEDAN**

Sebagai melangsungkan hasrat jang telah lama terkandung dalam hati pengarang2 muda di kota ini, maka kemaren dengan bertempat digedung perguruan Josua Dja-lan Marab telah dilangsungkan ra-pat dengan mendapat kundjunga-nan dari pengarang2 muda dan pa-ra peminatnja.

Dalam rapat hari itu telah da-pat dibentuk suatu perkumpulan dari pengarang2 muda yang ber-da dikota ini dengan nama: "Per-satuan Pengarang Muda Indone-sia".

Tudjuan dari perkumpulan ini terutama ialah untuk memperbai-ki nasib para pengarang2 muda dan berhasrat untuk memperting-gi hasil2 tjiptaannya dengan tjara memperluas pengetahuan dan mem-peladjar kesusteraan nasio-nal dan bangsa2 lain pada umum-nja.

Seperti diketahui kota Medan terkenal mempunjai pengarang2 muda jang produktif, meskipun hasil2 tjiptaannya boleh dikata-dan belum memadai, akan tetapi melihat kemauan mereka itu un-tuk berusaha maka sudah sepan-tasjalah bila mereka itu menda-pat tuntunan jg sebaik-baiknja dari pengarang2 kita jg tih ber-pengalaman. Karena itu pula per-kumpulan jang baru dibentuk ini menjantumkan dalam anggaran dasarnja suatu tudjuan untuk me-ngadakan tjeramah dan debating club dari para ahli2 kita.

Dengan keputusan rapat pada hari itu djuga telah dibentuk su-

sunan pengurusnja yang terdiri sebagai berikut:

Ketua I dan II: A. M. Karim, Amars; Setia Usaha I dan II: S. M. Taufik, Narmin Suti; Benda-hari: Intan Harahap; pembantu2: Sri Ajati, Sabarudin Ahmd, R. D. Nuswi, Andjasmara dan Djafar. Alamat sekretariat: Djalan Suto mo No. 48 B Medan.

**RAPAT F.N. SEKTOR 5 MEDAN**

Kemaren dengan bertempat di perguruan Alwashlijah Djalan Marab Medan, telah dilangsung-kan rapat anggota Front Nasio-nal S. 5 Daerah 1/2 dikota ini jg di-hadiri segenap anggotanja.

Dalam rapat itu diambil bebera-pa keputusan diantaranya menga-dakan kursus dan penurakan pe-ngurus lama.

Susunan Pengurus yang baru sebagai berikut: Ketua 1 dan 2; Muchtar Mal-ik, R.A. Murada, S. Usaha I dan 2; Peruhun Hrp., Sugini, Benda-hari; Sastrodihardjo, Pembantu2; Ju-suf M., Maaruf, H. Pasaribu, Bu-jung Ali, Sutitah dan Midjan. Kantor Serdangweg No. 350 B Medan.

**TAMAN PEMUDA**

Pada tanggal 20-11-'49 tel-ah diadakan rapat pembentukan Taman Pemuda, yang dilangsung-kan digedong Sekolah Tionghoa Kampung Baru, yang dihadiri le-bih kurang seratus orang. Gedong rapat dihiasi oleh gambar SU-KARNO-HATTA jang disema-

rakkan oleh Dwiwarna. Pada pem-bukaan dinjatakan lagu kebang-saan Indonesia Raya, penutup atjara dgn pekikan Merdeka ti-ga kali.

Tudjuan Taman Pemuda ialah mempererat rasa silaturrahmi di-kalangan pemuda dan kemadjuan masjarakat.

Susunan Pengurus sebagai beri-kut:

Ketua I: Tukiran Dikun; Ke-tua II: Matseh Lbs.; Setia Usaha I: Ngadimun; Setia Usaha II: Maryamin En; Bendahari: Rin-djani Nasution; Pembantu2: A. Marawasin, A. Murad, Mas'od, Raimah Hsb., Z. Abidin, Njonja Ngadimun dan Sjahrn.

**KANTOR KONSULAT AMERIKA SERIKAT TIDAK DJADI DI-BUKA DI MEDAN**

Kepada kami dikabarkan bahwa Konsulat Amerika Serikat di Me-dan tidak djadi dibuka mulai hari Senen ini sebagai dimaksudnja.

Konsulat tersebut mengumum-kan bahwa ditunda lalu ke waktu jang tidak ditentukan buat mem-buka kantornja untuk umum di-kota ini. Kini belum diketahui bila Konsulat A.S. akan mulai beker-dja untuk meladeni Medan dan da-erah2 sekitarnya.

Seleksanja keputusan diambil la-gi dalam hal ini, jaitu bila dan di mana konsulat A.S. akan menem-patkan kantornja, kelak akan di-umumkan lagi.

Pentjetak: "Pertjetakan Indonesia Medan" Isinja diluar tanggungan pentjetak

Mulai ini malam: 6.30-8.30

**CAPITOL**

MISS RUKIAH DIDALAM FILM

**Fatimah**

dengan R. MOCHTAR KARTOLO d.l.l

Datanglah dengar njanjan2 Miss Rukiah jang merdu!

Voorverkoop: 10-12 pagi dan 3-5 sore

**GEMA (Digest)**

- ▶ Ditahun 1949 terbit dalam nomor2 istimewa:
- ▶ PERTEMUAN TIMUR DAN BARAT
- ▶ KEBUDAJAAN ISLAM
- ▶ BATAK
- ▶ RUSIA

dengan karangan2 penulis2 dunia jang ternama. Tiap nomor terdiri dari 96 halaman, dihiasi gambar2.

Segera setelah kami menerima pos-wesel tuan sebesar / 15,- untuk uang langganan tuan tahun 1950, tuan telah menjadi langganan. Dan tuan akan mendapat nomor jang masih akan terbit tahun ini dengan PERTJUMA.

Penerbit:

**Pembangunan-OPBOUW**

GUNUNG SAHARI 34 - BATAVIA-C.